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USHUAIA

Desde el Municipio de Río Grande, a través de la Sociedad del Estado, se fomenta la 
Soberanía Alimentaria con la producción de alimentos locales. A finales 
de 2024, se habrán producido más de 16.000 pollos. 

RECORDARÁN A 
HÉCTOR STEFANI 
CON UNA MISA 

JULY JEREZ VUELVE 
AL ARGENTINO 
DE MOTOCROSS

El abogado de la familia de Pablo Sanfelippo, muerto en un accidente de tránsito, 
analizó negativamente el fallo condenatorio a solo 5 años de prisión que se 
determinó para el asesino al volante, Alberto Lamas.

CADA DÍA DE CORTE ELÉCTRICO CUESTA 
HASTA 3 MILLONES DE DÓLARES

CASACIÓN PODRÍA CAMBIAR LA 
INTERPRETACIÓN Y AUMENTAR LA PENA
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TIERRA DEL FUEGO

COMERCIALIZACIÓN EN LA PROVINCIA

PÁG. 7

CASO POR LA MUERTE DE SANFELIPPO

PÁG. 5

FINNOVA detalla en su informe el impacto económico de los cortes de luz, 
en Tierra del Fuego implica pérdidas de hasta 3 millones de USD. 
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JUNTO A 95 EMPRESAS

El Gobierno Nacional imputó a 95 empresas, incluida la Dirección Provincial de 
Energía, por cobrar cargos indebidos en facturas. Las multas superarían 
los $2.000 millones. PÁG. 2

MOTOCICLISMO

Al cumplirse un mes de su 
fallecimiento, se realizará una 
ceremonia religiosa que en 
memoria de Stefani tendrá lugar 
este martes en Ushuaia  a las 
19 horas en la parroquia María 
Auxiliadora.

RGA ALIMENTOS: MÁS DE 16 MIL POLLOS 
PRODUCIDOS EN 2024

PÁG. 8

NACIÓN IMPUTÓ A LA 
DPE EL COBRO INDEBIDO 
DE TASAS A VECINOS

La fueguina viajará este miércoles 
hacia Buenos Aires para disputar 
la última fecha del año en 
Bragado, por el Campeonato 
Argentino de Motocross con una 
Honda 250cc.
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LICITACIÓN PÚBLICA Nº 10/24.- 
OBRA: 

“REPARACIÓN DE CALLES PEDRO OLIVA 
Y AV. DE LOS SHEL´KNAMS-TOLHUIN” 

PRESUPUESTO OFICIAL: $68.314.233,78 
Tope máximo: 10%
Tope mínimo 10% 
Garantía de Oferta: 683.142,33 
Plazo de Ejecución: 60 días corridos 
Sistema de contratación: Ajuste Alzado
LUGAR DE RECEPCION: Secretaria de Planificación y 
Desarrollo Urbano 
hasta las 11:45 hs del día 22/11/2024 
Lucas Bridges N° 327 – Tolhuin 
APERTURA DE OFERTAS: Rupatini N° 51 – Tolhuin 
a las 12:00 hs del día 22/11/2024

NACIÓN IMPUTÓ A LA 
DPE EL COBRO INDEBIDO 
DE TASAS A VECINOS

El Gobierno imputó a 95 empre-
sas, incluida la Dirección Provincial 
de Energía de Tierra del Fuego, por co-
brar cargos indebidos en facturas. La 
normativa prohíbe tasas ajenas al ser-
vicio contratado, y las multas podrían 
superar los $2.000 millones.

El Gobierno nacional inició un pro-
ceso de imputación contra 95 empre-
sas, incluyendo la Dirección Provincial 
de Energía (DPE) de Tierra del Fuego, 
por la inclusión de tasas y cargos no 
relacionados con los servicios en sus 
facturas. 

Las imputaciones incluyen a em-
presas de múltiples provincias, abar-
cando desde Buenos Aires hasta Tierra 
del Fuego, y han generado la apertura 
de 244 expedientes en distintas loca-
lidades del país.  Estas actuaciones 
responden a un incumplimiento nor-
mativo por parte de proveedores de 
servicios públicos que, en algunos ca-
sos, añadían en sus facturas tasas co-
rrespondientes a servicios municipales 
como alumbrado, barrido y vigilancia. 

Según lo estipulado en la nueva 
resolución, las facturas deben reflejar 
exclusivamente el servicio provisto 
por el proveedor, en concordancia con 
el artículo 3° de la Ley 24.240 de De-
fensa del Consumidor.

Desde la Secretaría de Industria y 
Comercio se especificó que las empre-
sas notificadas cuentan con cinco días 
hábiles para presentar un descargo. 
Si no logran justificar la inclusión de 

estos cargos en sus boletas, podrían 
ser sancionadas conforme a la Ley 
24.240, cuyo artículo 47, inciso b, ha-
bilita la aplicación de multas de hasta 
2130 millones de pesos. 

“A partir de recibir la notificación, 
las empresas tendrán cinco días hábi-
les para hacer su descargo. Cumplido 
ese plazo la Secretaría de Industria y 
Comercio sancionará a las empresas 
que no cumplieron la norma”, infor-
mó el organismo conducido por Pablo 
Lavigne. Estas quejas han sido en su 
mayoría por cargos no especificados, 
considerados ilegales por el subsecre-
tario de Defensa del Consumidor y 
Lealtad Comercial, Fernando Blanco 
Muiño, quien señaló que “esas tasas 
son ilegales y violan el art. 42 de la 
Constitución Nacional”.

La decisión de prohibir el cobro 
de estas tasas a través de las facturas 
de servicios públicos generó reaccio-
nes en el ámbito municipal. Algunos 
intendentes, especialmente aquellos 
de áreas densamente pobladas como 
el conurbano bonaerense, consideran 
que la inclusión de tasas en las boletas 
de servicios básicos es fundamental 
para financiar servicios locales esen-
ciales como el alumbrado y la seguri-
dad. 

A su vez, algunos municipios lo-
graron amparos judiciales que les 
permiten mantener temporalmente 
el cobro de estos conceptos en las fac-
turas.

JUNTO A 95 EMPRESAS

CADA DÍA DE CORTE 
ELÉCTRICO CUESTA HASTA 
3 MILLONES DE DÓLARES

Cada día de corte eléctrico en 
Tierra del Fuego implica pérdidas 
de hasta 3 millones de USD. FINNO-
VA detalla en su informe el impacto 
económico en sectores clave y ofrece 
un simulador práctico para proyec-
tar el efecto de las interrupciones se-
gún su tipo y duración.

Los cortes de electricidad se han 
vuelto moneda corriente en la vida 
cotidiana y económica de Tierra del 
Fuego. Lo que alguna vez fue un in-
conveniente ocasional hoy se pre-
senta como un problema recurrente, 
capaz de detener no solo las activi-
dades básicas, sino los sectores que 
son clave en la economía fueguina.

La Fundación FINNOVA ha pu-
blicado un informe exhaustivo que 
arroja luz sobre el verdadero impac-
to económico de estas interrupcio-
nes en el suministro eléctrico, utili-
zando herramientas avanzadas de 
análisis económico y proponiendo 
una serie de preguntas urgentes so-
bre el futuro económico y energético 

de la provincia.
La intención de FINNOVA es ofre-

cer una herramienta objetiva para 
comprender cómo cada corte afecta 
a la economía fueguina. En palabras 
de la fundación, el objetivo era “pro-
porcionar una herramienta de medi-
ción precisa que permita cuantificar 
el impacto de los cortes eléctricos en 
cada sector”.

Para ello, el análisis se basa en 
la Matriz Insumo-Producto (MIP) 
y el concepto de encadenamientos 
económicos, modelos que permiten 
mapear la conexión entre sectores y 
visualizar cómo un corte en la elec-
tricidad no afecta a un solo sector de 
manera aislada, sino que genera un 
efecto en cadena que impacta toda 
la red productiva provincial.

Para acceder al informe com-
pleto: https://finnovafueguina.ar/
wp-content/uploads/2024/11/FIN-
NOVA-Analisis-del-impacto-de-cor-
tes-electricos-en-Tierra-del-Fuego.
pdf

TIERRA DEL FUEGO
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Este acuerdo tiene como objetivo 
apoyar a los adjudicatarios en la ob-
tención del título de propiedad, des-
de el Programa de Regularización de 
Legajos Municipales, ejecutado por la 
Dirección de Obras Particulares. 

Estuvieron presentes el Intenden-
te Daniel Harrington, el Secretario de 
Planificación y Desarrollo Urbano, 
Arq. Hugo Gómez, la Presidenta del 
Colegio de Arquitectos, Paula Aldere-
te, la Coordinadora de Gestión y De-
sarrollo Urbano, Estela Ruiz Díaz, y la 
Directora de Obras Particulares, Cin-
tia Caballero. 

El acuerdo se enmarca dentro de 
un proceso integral de regularización 
urbana que abarca tanto la resolución 
de problemas técnicos como la cola-

La fueguina Julieta Jerez viajará este miércoles hacia Buenos Aires para disputar la última fecha del año en Bragado, por el 
Campeonato Argentino de Motocross con una Honda 250cc después de su última presencia en el Mundial de Enduro 2023. 
“Tenemos muchas ganas de disfrutar y competir con las mejores otra vez”, manifestó.

JULY JEREZ VUELVE AL ARGENTINO DE MOTOCROSS

USHUAIA.- La espera se acabó. Con 
la misma moto con la que entrena en la 
provincia y buscando volver a competir 
en el plano nacional donde siempre es-
tuvo a la altura, la fueguina Julieta Jerez 
retorna al Campeonato Argentino de 
Motocross el próximo fin de semana en 
el cierre de la temporada.

Con Bragado como sede, la nacida 
en Ushuaia volará hacia la Capital Fede-
ral el miércoles para luego viajar el vier-
nes hacia el circuito sin equipo de asis-
tencia confirmado hasta el momento.

Lo que sí está asegurado es que lo 
hará con una Honda CRF 250, la misma 
unidad con la que se encuentra prac-
ticando cotidianamente en Tierra del 
Fuego.

“Nosotros estamos viajando el miér-
coles a Buenos Aires. Tenemos muchas 
ganas de competir con las mejores otra 
vez, ir a correr esta fecha y después ver 
si hacemos la última carrera del cam-
peonato acá en Ushuaia. Después ve-
remos si vamos a Chile y entrenar bien 
para la Vuelta a la Tierra del Fuego ya 
que esa si la vamos a correr”, manifestó.

“La última fecha del Argentino de 
MX que corrí fue el 6 de agosto del 
año pasado en La Rioja con una caída 

que me obligó a recuperarme aproxi-
madamente un mes. Después me fui a 
Colombia a correr el Latinoamericano 

y el Mundial de Enduro (Six Days) en 
San Juan fue el cierre de la temporada”, 
recuerda sobre sus antecedentes más 
cercanos.

Si bien Jerez cuando participaba del 
Argentino lo hacía de forma oficial con 
el Mezher de Husqvarna, para esta cita 
lo hará como siempre acompañado 
por su padre y sin escudería, pero en la 
máxima divisional que tienen las mu-
jeres a nivel nacional.

“Hay dos categorías, WMX-A y 
WMX-B. Yo voy a correr en la A”, sen-
tenció, antes de agradecer a “un amigo 
de papá que vino a correr la vuelta es 
el que me va a prestar una moto simi-
lar a la mía. Eso está buenísimo ya que 
por fin se me da que voy a correr con la 
misma moto con la que entreno.

“La expectativa es como siempre 
dar lo mejor de mí y ver cómo estoy a 
nivel físico y nacional como para ver 
qué es lo que tengo que mejorar y que 
no, a ver si podemos el año que viene 
arrancar el campeonato como antes 
completo”, finalizó.

MOTOCICLISMO
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En el contexto de una economía que 
busca reactivarse, se observan leves 
indicios de recuperación en algunos 
sectores específicos. Federico Rayes, 
economista y titular de la consultora 
Ecotono, analizó por FM Master’s los 
indicadores que, aunque incipientes, 
sugieren un cambio en la actividad eco-
nómica, particularmente en el sector 
automotor y el empleo registrado en la 
provincia.

Rayes subrayó que el sector automo-
triz suele actuar como un termómetro 
económico debido a la rapidez con la 
que se publican sus estadísticas. “Mu-
chos de los números de la economía 
que procesan los organismos oficiales 
sobre todo tienen un poquito de reza-
go, no son inmediatos. En el caso de los 
automotores sí, porque siempre el pri-
mer o segundo día del mes, ya tenemos 
esa información procesada”, explicó. 
Esto permite observar en tiempo relati-
vamente cercano cómo se desenvuelve 
el mercado, mientras que otros indica-
dores tienden a reflejar un desfase en su 
publicación.

Entre los datos económicos tempra-

El economista Federico Rayes analizó algunas variables económicas en este momento particular del país, y citó como ejemplos 
el sector automotor y el empleo registrado en la provincia, con señales de impacto levemente positivo.

nos de octubre, se destacó un repunte 
en la venta de vehículos 0km, tanto a 
nivel nacional como en la provincia 
de Tierra del Fuego, donde el número 
de inscripciones mensuales alcanzó 
nuevamente las 550 unidades, un ni-
vel similar al de finales del año pasa-
do. Rayes señaló que “cuando mejoran 
las condiciones de la economía, lo que 
vamos a ver es un incremento del nú-
mero de automotores 0km inscriptos 
en los registros. Eso también lo que 
tracciona es la producción automo-
tora que, en concordancia, viene cre-
ciendo”. 

Esta recuperación en las inscripcio-
nes de vehículos nuevos se acompaña 
además de un notable incremento en 
las transacciones de vehículos usados, 
un comportamiento que, según Rayes, 
refleja una reactivación en la econo-
mía en momentos de cierta estabili-
dad o recuperación.

Este incremento en el mercado au-
tomotor, aunque positivo, no repre-
senta una mejora accesible para todos 
los sectores de la población. Rayes ad-
virtió que “sabemos que no todas las 

MODERADO OPTIMISMO POR LA RECUPERACIÓN 
DE ALGUNOS INDICADORES

LEVE MEJORÍA EN VENTAS DE 0KM

familias acceden a vehículos, sabemos 
que muchos no pueden acceder, pero 
en algún sector de la economía eso 
está comenzando a traccionar”. Este 
fenómeno evidencia que la recupera-
ción de ciertos sectores de consumo 
aún no es generalizada, aunque marca 
una tendencia que podría, eventual-
mente, beneficiar a más segmentos de 
la población.

También explicó que el contexto 
político del año pasado también fue 
un factor determinante en el compor-

tamiento económico: “El año pasado 
fue muy particular porque fue un año 
de elecciones, fue un año donde ya los 
síntomas negativos de, a mi juicio, ma-
las decisiones de política económica 
arrastrada durante muchos años esta-
ban empezando a estallar”, comentó 
el economista, quien detalló cómo los 
incentivos fiscales y monetarios carac-
terísticos de un año electoral incidie-
ron en la economía. En sus palabras, “el 
ciclo económico estaba rompiéndose, 
destruyéndose y en el medio con in-
centivos de los famosos impulsos que 
vulgarmente se denomina ‘plan platita’. 
Fue poner mucha plata fuerte en la calle 
muy poco tiempo en épocas electora-
les”.

Aun con estos indicios de mejora, 
el economista remarcó que la recupe-
ración económica completa será un 
proceso prolongado y desafiante. Rayes 
explicó que “estamos saliendo de un pe-
ríodo de crisis profunda y fuerte, no tan 
fuerte como en otros momentos históri-
cos, pero sí repentina y con una brusca 
caída. Eso va a llevar tiempo de recu-
perarse”. Aunque algunos indicadores 
han comenzado a recuperar el nivel de 
finales del año pasado, otros aún refle-
jan una economía que necesita tiempo 
para estabilizarse y crecer con firmeza.

El análisis de Federico Rayes arroja 
luz sobre el camino complejo y gradual 
que enfrenta la economía argentina, 
donde algunos sectores como el au-
tomotor muestran signos alentadores 
mientras otros permanecen en niveles 
de recuperación temprana.
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RGA ALIMENTOS

MÁS DE 16 MIL POLLOS PRODUCIDOS EN 2024, 
COMERCIALIZADOS EN TODA LA PROVINCIA

A través del trabajo articulado entre 
Río Grande Activa, el Municipio de Río 
Grande, la Misión Salesiana, la empresa 
Mirgor, la Universidad Tecnológica Na-
cional y comercios locales, se potenció 
la producción de alimento fresco local y 
de calidad para todos los fueguinos. 

Cabe recordar que a mediados de 
2024 el intendente Martín Perez firmó 
un acuerdo estratégico con la empresa 
Mirgor, buscando mejorar la eficiencia 
de forma permanente y lograr una pro-

Desde el Municipio de Río Grande, a través de la Sociedad del Estado, se fomenta la Soberanía Alimentaria con la producción 
de alimentos locales. A finales de 2024, se habrán producido más de 16.000 pollos. Con la expansión de RGA Alimentos hacia 
Ushuaia y Tolhuin, se busca consolidar la producción local de alimentos en Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, 
generando valor agregado y empleo local. 

ducción continua. A fines del 2024, se 
habrán producido más de 16.000 pollos 
frescos locales, los cuales son distri-
buidos en diferentes comercios de Us-
huaia, Tolhuin y Río Grande, como así 
también en diferentes eventos locales. 

Los pollos son criados con alimento 
balanceado de calidad premium, y bajo 
condiciones de cría agroecológicas y 
de bienestar animal, buscando que sea 
un producto natural, libre de aditivos y 
conservantes.

El Presidente de Río Grande Activa, 
Lic. Juan Pablo Deluca, destacó que “la 
Expo Agroproductiva fue un éxito, se 
comercializaron más de 500 pollos fres-
cos durante todo el fin de semana”.  

“La gran aceptación que está te-
niendo RGA Alimentos en toda la pro-
vincia tiene que ver con la historia de 
agroproducción de la provincia, y en 
particular en Río Grande. Hay una cre-
ciente valoración de lo local y una bús-
queda de vinculación con lo nuestro, 

con nuestro medio ambiente, con lo que 
comemos y cómo vivimos” señaló.

Finalmente, expresó que “RG Alimen-
tos es una de las piezas fundamentales 
de la política para producir alimentos lo-
cales que encabeza el Intendente Martín 
Perez, y de alguna forma lo que permite 
Río Grande Activa es la articulación con 
varias empresas privadas locales y tam-
bién con instituciones del conocimiento, 
como las universidades, generando un 
sistema local virtuoso”.
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CUESTIONAN LA VOTACIÓN DE LA CREACIÓN DEL ENUTUR

El concejal de Ushuaia por el Mo-
vimiento Popular Fueguino, Vladimir 
Espeche, se refirió a la reciente pre-
sentación judicial que realizó junto 
al concejal Valter Tavarone, de Somos 
Fueguinos, para cuestionar el proce-
dimiento seguido en la aprobación en 
primera lectura de la ordenanza que 
crea el Ente Municipal de Turismo de 
Ushuaia (ENUTUR). 

Espeche explicó que ambos ediles 
presentaron una medida autosatis-
factiva, un recurso judicial que busca 
detener la aplicación de la ordenan-
za mientras se resuelve el fondo de la 
cuestión. Según sus palabras, la inten-
ción es “no innovar la situación en que 
estábamos y sobre todo declarar la nu-
lidad de todo lo que se llevó a cabo en 
base a que el procedimiento fue nulo 
cuando se sancionó este InFueTur mu-
nicipal, que es lo que yo entiendo”.

El principal argumento de Espeche 
y Tavarone radica en que la votación 
de la ordenanza vulneraría la Carta 
Orgánica Municipal. Espeche sostiene 
que el artículo 125 de la Carta Orgá-
nica exige una mayoría agravada para 

El concejal Espeche se refirió a un recurso presentado ante la Justicia junto a su colega Tavarone cuestionando la aprobación en 
primera lectura del proyecto de ordenanza de creación del ENUTUR.

CONCEJALES EN LA JUSTICIA

la creación de nuevos tributos, en este 
caso, los fondos que el ENUTUR nece-
sitaría para financiar sus actividades. 
“Cuando voté en su momento entendí 
que se había violentado la Carta Orgá-
nica porque para crear cualquier tribu-
to que nosotros queramos crear, lo dice 
nuestra Carta Orgánica en el 125, tiene 
que tener mayoría agravada. Es decir, si 
somos 10, necesita 7 concejales”, expli-
có el edil en FM Master’s.

La secuencia de eventos también es 
motivo de cuestionamiento por parte de 
los concejales opositores. Espeche deta-

lló que el procedimiento de aprobación 
del proyecto de creación del ENUTUR 
comenzó con la lectura del boletín de 
asuntos del día, el cual fue aprobado de 
inmediato. Sin embargo, sostuvo que 
este trámite requería una mayoría agra-
vada. “Cuando se inicia la sesión se lee 
el boletín de asunto, se aprueba el bo-
letín de asuntos y para traer ya cerrado 
el boletín de asuntos y para traer cual-
quier tema, necesita mayoría agravada. 
Entonces, desde el inicio estaba todo vi-
ciado de nulidad en cómo se llevó ade-
lante el proceso”, afirmó.

“Tenemos que entrar a discutir 
cuestiones de turismo, tenemos que 
hacerlo, pero con todos los sectores. 
No veo el apuro y la improlijidad (sic) 
con que se llevó adelante”, indicó.

La reserva legal en el acta taquigrá-
fica de la sesión fue otro paso que Es-

peche destacó, señalando que es parte 
de los motivos para haber recurrido a 
la Justicia. “Acciono a la Justicia junto 
con mi par, porque cuando planteo en 
la sesión que esto es nulo, hago reserva 
y que se deje constancia en el acta ta-
quigráfica porque se está violentando 
todo el proceso y, amén de eso, se viola 
totalmente la normativa que tenemos 
que respetar”, sostuvo.

“Siempre hay interpretaciones. Uno 
puede interpretar de una forma una 
norma queriendo imponer una mayo-
ría simple, que en ese momento fueron 
cinco que dijeron ‘esta es la interpreta-
ción’. Yo creo que siempre las discusio-
nes tienen que ser con respeto, dentro 
de la esfera política, pero no podemos 
avasallar derechos que están consagra-
das en nuestra Carta Magna”, concluyó 
Vladimir Espeche.

“NO ME EXTRAÑARÍA QUE CON 
UNA REFORMA, LOS EMPLEADOS 
PÚBLICOS COBREN CON UNA 
MONEDA INVENTADA”

Lechman afirmó que el goberna-
dor busca modificar la Constitución 
provincial para aferrarse al poder y 
flexibilizar restricciones financieras 
que podrían comprometer la estabi-
lidad económica de Tierra del Fuego. 
“El gobernador tiene que decir la ver-
dad, y no me parece que lo esté ha-
ciendo”, señaló el legislador.

Uno de los puntos más polémicos 
que destacó Lechman es la posibilidad 
de que la reforma permita al gobier-
no crear su propia moneda, algo que 
actualmente prohíbe la Constitución 
de Tierra del Fuego. “No me extraña-
ría que con una reforma constitucio-
nal después los empleados públicos 
terminen cobrando en una moneda 
inventada por el gobierno”, advirtió. 
Esta afirmación hace referencia al 
riesgo de que se emitan bonos o ins-
trumentos similares para reemplazar 
la moneda de curso legal, siguiendo 
precedentes como el de La Rioja con 
los “Chachos” tras su reforma consti-
tucional.

“Esta prohibición es esencial para 
proteger nuestra economía”, expli-
có Lechman. “No queremos repetir 
situaciones donde se genere incerti-
dumbre y se afecte el poder adquisi-
tivo de los trabajadores. La emisión 
de una moneda paralela podría tener 
consecuencias graves para la econo-
mía provincial y para los bolsillos de 
todos los fueguinos”.

Además, el legislador subrayó que 
la Carta Magna provincial impide to-
mar deuda para financiar gastos co-
rrientes, permitiendo únicamente 
créditos para obras públicas con la 
aprobación de dos tercios de los votos 
y un plan de obra detallado. “El go-

bernador pretende eliminar estas res-
tricciones para seguir incrementando 
la planta estatal sin control. En los 
últimos cinco años ingresaron 5.535 
personas al Estado, lo que supone una 
carga insostenible para las finanzas 
públicas, y con sueldo miserables”, 
enfatizó Lechman.

Otro aspecto crítico señalado es la 
prohibición de los gastos secretos o re-
servados que establece la Constitución 
vigente. “Esta cláusula es fundamental 
para garantizar la transparencia y pre-
venir la corrupción. Modificarla abri-
ría la puerta a prácticas poco éticas, 
como el uso discrecional de fondos 
públicos sin rendición de cuentas, el 
pago de sobornos o el financiamiento 
de actividades de inteligencia sin su-
pervisión adecuada”, expresó el legis-
lador.

En cuanto a la reelección, Lechman 
recordó que la Constitución actual no 
permite la reelección indefinida. “La 
alternancia en el poder es un pilar de 
nuestra democracia. Pretender cam-
biar este punto es un intento claro de 
perpetuarse en el cargo y mantener 
privilegios personales”, sostuvo.

LECHMAN
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Se reanudó la obra después de la veda invernal/ Recordamos a 
la comunidad que el paso por la Pasarela, se encuentra prohibido 
por su seguridad y cuidado.

Por cualquier reclamo o sugerencia con respecto a esta obra, 
comunicarse a: reclamosysugerencias@zapco.com.ar o al 2901-
15414300 (L a V de 10 a 18 horas)

A UN MES DE SU FALLECIMIENTO

Al cumplirse un mes de su fallecimiento, su estrecho colaborador, Sebastián Ferrari, compartió la convocatoria a una ceremonia 
religiosa que en memoria de Stefani tendrá lugar este martes en Ushuaia.

RECORDARÁN A HÉCTOR STEFANI 
CON UNA MISA EN USHUAIA

Sebastián Ferrari, uno de los cola-
boradores más cercanos de Stefani, di-
fundió por FM Master’s la invitación a 
esta ceremonia religiosa, prevista para 
el martes a las 19 horas en la parroquia 
María Auxiliadora, ubicada en la calle 
Transporte Villarino 450 de la capital 
fueguina.

Ferrari explicó que la partida de 
Stefani en Buenos Aires, su posterior 
velorio en el Congreso de la Nación y la 
decisión familiar de cremar sus restos 
motivaron que muchos allegados en 
Tierra del Fuego sintieran la necesidad 
de realizar una despedida en la provin-
cia. “Todo esto surge a partir de que la 
partida de ‘Tito’ fue en Buenos Aires, 
se lo veló en el Congreso y la familia 
tomó la decisión de cremarlo y esperar 
para en algún momento ver qué hacer. 
Había mucha gente acá en la provincia 
que quería como hacer una despedida, 
dar un cierre”, señaló.

La ceremonia de este martes no se 
plantea exclusivamente como un acto 
religioso, aunque sí tiene el carácter de 
encuentro comunitario para quienes 
desean rendir homenaje al exdiputa-
do. Ferrari destacó el sentido amplio 
de la convocatoria: “Estamos abriendo 
la convocatoria, estamos compartién-
dola a todas las personas que quieren 
acercarse. No necesariamente es una 
cuestión religiosa, respetamos mucho 
el lugar que se propuso para hacerlo, 
pero no necesariamente hay que verlo 
como un culto religioso, sino como un 

momento para encontrarnos, home-
najearlo o recordarlo”.

El vínculo de Stefani con Ushuaia 
y con sus habitantes confiere a esta 
misa un significado especial, especial-
mente por su coincidencia con el Día 
de la Ciudad, el 12 de octubre, fecha 
que Ferrari menciona como uno de los 
momentos anuales en los que la comu-
nidad de Ushuaia recordará a Stefani. 
“Creo que va a ser muy fuerte para mu-
chos el hecho del 12 de octubre, que 
es el día de la ciudad de Ushuaia, cada 
12 de octubre nos vamos a acordar de 
‘Tito’”.

Para los allegados, el homenaje 
en Ushuaia ofrece una instancia para 
compartir el cariño hacia Stefani y para 

recordarlo a través de anécdotas y vi-
vencias compartidas. Ferrari expresó 
la dificultad de afrontar la ausencia de 
quien consideraba un amigo cercano: 
“No tenerlo a un tipo con el cual yo 
particularmente hablaba seguido casi 
de manera diaria… nada, la vida mis-
ma”. 

También compartió su agradeci-
miento hacia la parroquia María Au-
xiliadora por brindarles un espacio 

donde puedan reunirse en memoria de 
Stefani: “Uno está muy agradecido de 
que la parroquia nos abra las puertas 
para poder hacerle un homenaje, esta-
mos súper agradecidos, más allá de la 
religión y lo que cada uno promulgue. 
Pero no hay nada, nosotros con el solo 
hecho de poder reunirnos y después de 
eso saludarnos, entiendo que uno ya 
trata de acordarse de las mejores anéc-
dotas de las cosas en común que tenía-
mos con él”.

El anuncio reciente sobre la deci-
sión de renombrar el gasoducto Nés-
tor Kirchner como gasoducto Perito 
Moreno evocó en Ferrari recuerdos de 
conversaciones con Stefani, en las que 
el diputado resaltaba la importancia 
histórica del Perito Moreno en el desa-
rrollo de la Patagonia: “Cuando anun-
ciaron el otro día que le iban a cambiar 
el nombre al gasoducto Néstor Kirch-
ner por Perito Moreno, yo me acuerdo 
de interminables charlas, porque él es-
tudiaba mucho y ponía en valor el rol 
del Perito Moreno en el desarrollo de la 
Patagonia. A mí me puso contento que 
al gasoducto le pongan Perito Moreno 
por todo lo que aprendí que me contó 
él”.

Se reanudó la obra después de la veda invernal/ Recordamos a 
la comunidad que el paso por la Pasarela, se encuentra prohibido 
por su seguridad y cuidado.

Por cualquier reclamo o sugerencia con respecto a esta obra, 
comunicarse a: reclamosysugerencias@zapco.com.ar o al 2901-
15414300 (L a V de 10 a 18 horas)
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HERNÁNDEZ SUGIRIÓ 
QUE UNA DE LAS 

MODIFICACIONES PODRÍA 
SER ELEVAR LA PENA 

MÁXIMA EN ESTOS 
CASOS A OCHO AÑOS, 
LO CUAL DARÍA A LOS 

JUECES MAYOR MARGEN 
PARA SANCIONAR LAS 

CONDUCTAS PELIGROSAS 
DE MANERA MÁS 

ESTRICTA.

CASO POR LA MUERTE DE SANFELIPPO

“RECLAMAMOS A LOS JUECES UNA 
MALA APLICACIÓN DEL TIPO PENAL”

El caso por la muerte de Pablo San-
felippo, quien falleció en un accidente 
de tránsito en Ushuaia, ha dejado a la 
familia de la víctima profundamente 
decepcionada con el fallo judicial. Su 
abogado, Jorge Hernández, expresó 
una postura crítica ante la decisión de 
la Justicia, que condenó a Alberto La-
mas, responsable del siniestro, a solo 
cinco años de prisión. En su análisis, 

El abogado de la familia de Pablo Sanfelippo, muerto en un accidente de tránsito, analizó negativamente el fallo condenatorio a 
solo 5 años de prisión que se determinó para el asesino al volante, Alberto Lamas.

por FM Master’s, Hernández sostuvo 
que la pena no se ajusta a la gravedad 
de los hechos y planteó la necesidad 
de una revisión legislativa para endu-
recer las penas en casos similares.

El abogado consideró que la con-
dena no se corresponde con los agra-
vantes presentes en el caso. En su 
comparación con otros incidentes de 

tránsito con desenlace fatal, afirmó 
que, si bien algunos casos recientes 
han derivado en penas de cinco años, 
el caso de Sanfelippo incluye agra-
vantes adicionales, como la conduc-
ción en contramano y la peligrosidad 
evidenciada por las pruebas presen-
tadas. “Por la inhabilitación, por ir a 
contramano, eso nosotros tenemos 
claro, desde el principio y probado”, 
indicó, apuntando a la inconsistencia 
de aplicar la misma pena a situacio-
nes con distintos niveles de responsa-
bilidad.

El letrado también destacó que el 
problema subyacente tiene que ver 
con el tipo penal y el marco jurídico 
vigente, que considera insuficiente 
para abordar adecuadamente las tra-
gedias provocadas por conductores 
imprudentes. A su criterio, se requiere 
una modificación legislativa impulsa-
da por el consenso social y el activis-
mo de organizaciones civiles. “Es una 
batalla que debe dar, por ejemplo, 
Madres del Dolor, que es una asocia-
ción que representa a las madres de 
hijos asesinados en tránsito”, señaló, 
enfatizando que la presión de grupos 
de familiares de víctimas podría ser 
fundamental para avanzar hacia pe-
nas más severas.

Hernández sugirió que una de las 
modificaciones podría ser elevar la 

pena máxima en estos casos a ocho 
años, lo cual daría a los jueces mayor 
margen para sancionar las conduc-
tas peligrosas de manera más estricta. 
Según él, esta extensión en la pena no 
solo endurecería el castigo, sino que 
también sería una respuesta a la de-
manda social de justicia. “La fuerza 
de distintos grupos de poder y empuje 
que hacen Argentina, logrará que en al-
gún momento se modifique esta figura 
penal y se haga un poco más grave su 
pena”, comentó. Además, señaló que 
una pena más alta, de hasta ocho años, 
“queda al borde del homicidio doloso” 
y permite que el castigo se acerque más 
a la gravedad de los hechos.

Más allá de la pena impuesta, apun-
tó directamente a los jueces, cuestio-
nando la interpretación que hicieron 
en este caso particular y la aplicación 
del tipo penal. “Hoy le reclamamos a 
los jueces una mala aplicación del tipo 
penal. En principio en la casación que 
se ha presentado, se plantea que no se 
vislumbró el dolo eventual. Subsidia-
riamente se dice, dentro del tipo pe-
nal, si ustedes iban a condenarlo por 
homicidio culposo agravado, entonces 
pongan el máximo”, explicó Hernán-
dez, expresando su descontento con lo 
que considera una falta de rigor en la 
sentencia.

La divergencia entre la interpre-
tación de los jueces y la postura de la 
defensa también incluye aspectos téc-
nicos, como el punto de impacto, que, 
aseguró, prueba que el conductor iba 
en contramano en el momento del 
accidente. Según él, las pericias cien-
tíficas respaldan esta versión, aunque 
los magistrados hayan concluido que 
no estaba “tan en contramano como 
se dice”. Para Hernández, este tipo de 
cuestiones técnicas deben ser resueltas 
en una instancia superior: “Cuestiones 
que se te plantean en casación, vere-
mos cómo se resuelven. Ahora le toca 
al Superior Tribunal”, añadió.

En su crítica al sistema, Hernán-
dez subrayó que la legislación actual 
resulta insuficiente para sancionar de 
manera justa estos casos, y cuestionó 
el lento avance en la modificación de 
leyes de tránsito, en contraste con la 
rapidez en que se aprueban otras refor-
mas. “Qué rápido que modifican cosas 
en Diputados y Senadores cuando tie-
ne que ver con intereses, por ejemplo, 
políticos, cuando tiene que ver con ros-
ca diaria. Rapidísimo se modifican, así 
tac, tac, en una semana, nos vamos de 
vacaciones y siempre en diciembre te 
modifican cosas”, sostuvo con ironía.

En la opinión del abogado Jorge 
Hernández, la pena de seis años que 
actualmente representa el máximo 
en el tipo penal de homicidio culposo 
agravado tampoco es suficiente para 
actuar como un disuasivo o para satis-
facer la demanda de justicia por parte 
de la sociedad.

LA DIVERGENCIA ENTRE 
LA INTERPRETACIÓN 

DE LOS JUECES Y 
LA POSTURA DE LA 
DEFENSA TAMBIÉN 
INCLUYE ASPECTOS 
TÉCNICOS, COMO EL 
PUNTO DE IMPACTO, 

QUE, ASEGURÓ, PRUEBA 
QUE EL CONDUCTOR 

IBA EN CONTRAMANO 
EN EL MOMENTO DEL 

ACCIDENTE. 
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El subsecretario de Desarrollo Productivo de la Municipalidad de Río Grande compartió las conclusiones de la reciente cuarta 
Expo Agroproductiva, un balance a priori positivo en relación con los objetivos, la concurrencia y la proyección regional.

LA EXPO AGROPRODUCTIVA SE POSICIONA 
COMO REFERENCIA REGIONAL

La Expo Agroproductiva de Río 
Grande, en su cuarta edición, se con-
solidó como un espacio de referencia 
regional para productores locales y 
provinciales, reuniendo a un amplio 
público en la histórica Misión Salesia-
na durante el fin de semana. El subse-
cretario de Desarrollo Productivo de la 
Municipalidad de Río Grande, Facun-
do Armas, compartió por FM Master’s 
un balance preliminar positivo respec-
to al evento, destacando el éxito tanto 
en la asistencia como en los resultados 
comerciales de los participantes.

“Fue un encuentro muy lindo con la 
familia en la Misión Salesiana, que es 
un lugar también histórico y muy con-
vocante de Río Grande”, señaló Armas. 
La exposición reunió a productores de 
diversos sectores, incluyendo aquellos 
relacionados con la soberanía alimen-
taria, el valor agregado local y la eco-
nomía circular de la región. “Tuvimos a 
productores vinculados a la soberanía 
alimentaria, valor agregado local, a la 
economía circular de nuestra ciudad 
de Río Grande. También hubo produc-
tores y emprendedores de Ushuaia y 
Tolhuin, así que tuvo una connotación 
provincial”, detalló el subsecretario.

Uno de los atractivos principales de 
la Expo fue la destreza criolla y la jine-
teada, organizada en conjunto con la 
Federación Gaucha de Tierra del Fue-
go, que contó con un gran marco de 
público atraído por la celebración del 
Día de la Tradición. El evento también 
incluyó un patio gastronómico, stands 
de artesanos y talleres de capacitación, 
abordando temáticas relacionadas con 
la producción local. Según Armas, “es-
tuvo acompañado por la destreza crio-
lla en el campo exterior junto a la Fede-
ración Gaucha de Tierra del Fuego, que 
esto convoca a muchas personas por 
nuestras tradiciones. Justo en el marco 
del Día de la Tradición”.

Este año, la Expo coincidió con una 
celebración significativa: el 150º ani-
versario de la presencia salesiana en 
Argentina. Durante la inauguración del 
sábado, representantes de la Congre-
gación Salesiana de Italia se unieron a 

autoridades salesianas de la provincia. 
“Además coincidió con la presencia 
salesiana en Argentina que estaba en-
trando en los 150 años y eso fue muy 
convocante, principalmente en el mo-
mento del acto el día sábado donde 
tuvimos a la Congregación Salesiana 
de Italia que nos visitó, aparte de todas 
las autoridades salesianas de la provin-
cia”, mencionó Armas.

El subsecretario destacó la impor-
tancia de la colaboración entre el sec-
tor público y privado para el desarro-
llo de la Expo, que contó con el apoyo 
de diversas empresas y cooperativas, 
así como de pymes y asociaciones de 
productores. Esta sinergia es esencial 
para impulsar la producción local, es-
pecialmente en el contexto económico 
actual. “Se vivió como una gran fiesta 
en estos tiempos que estamos viviendo 
tan complejos, fue un momento muy 
interesante y un momento donde se 
notó lo que estamos viviendo también 
que es la importancia de la articulación 
público privada”, afirmó.

La respuesta en términos de ventas 
fue notablemente positiva. Uno de los 
datos destacados por Armas fue el éxito 
de los pescadores artesanales, quienes 
en el primer día lograron vender más 
de una tonelada de pescado. Los pro-
ductores de huevos también alcanza-
ron cifras récord, con alrededor de 150 
maples vendidos. Además, los pollos 
de la marca RGA, distribuidos en toda 
la provincia, agotaron su stock durante 
el evento. “En términos de ventas fue 
sumamente positivo. El primer día los 
pescadores artesanales habían vendi-
do más de una tonelada de pescado, 
por decirte solamente un dato. Los 
productores de huevos también dije-
ron que había sido un récord con cerca 
de 150 maples vendidos”, explicó.

Entre los emprendimientos desta-
cados, Armas mencionó a Ona Land, 
una marca que produce tejidos de alta 
calidad y exporta a distintos países. Se-
gún el funcionario, los representantes 
de la empresa superaron ampliamen-
te sus expectativas de ventas durante 
la Expo: “Hacen tejidos de alta calidad 

que exportan a Estados Unidos, a In-
glaterra, a Italia y distintos lugares y 
por ahí uno pensaba que tal vez no era 
el lugar para hacer la oferta propicia 
ahí y no fue con mucha expectativa de 
vender y el primer día había vendido 
más de 10 mantas. No lo podían creer, 
me dijeron que vendieron más acá, 
que en la Rural de Palermo”.

La Expo Agroproductiva de Río 

Grande sigue creciendo y posicionán-
dose como un evento relevante en la 
región, donde los productores encuen-
tran un espacio para comercializar sus 
productos, fortalecer lazos con la co-
munidad y compartir conocimientos. 
Para Facundo Armas, “es un encuentro 
con la producción que crece todos los 
años y que se posiciona como uno de 
los más importantes de toda la región”.

RÍO GRANDE
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LA OPOSICIÓN SE PREPARA PARA 
MODIFICAR LOS DNU

En el marco de la compleja disputa 
legislativa que se vive en el Congreso, 
este martes se perfila como una jornada 
crucial para los opositores que intentan 
modificar el régimen de tratamiento 
de los decretos de necesidad y urgen-
cia (DNU), un paso que podría marcar 
el inicio de un desafío político directo 
contra el gobierno de Javier Milei. 

A pesar de las presiones del oficialis-
mo y de las fisuras internas que atravie-
san los bloques opositores, los referen-
tes de la oposición calculan que podrán 
reunir el quórum necesario para la se-
sión, aunque con algunos márgenes de 
incertidumbre.

Según las estimaciones de los opo-
sitores, entre 134 y 137 diputados se 
presentarían en el recinto para intentar 
abrir la sesión, una cifra que supera los 
129 votos requeridos para ello. 

Sin embargo, la suma de estos nú-

En un escenario de incertidumbre, la oposición calcula que logrará el quórum para una sesión en la que intentarán modificar el 
régimen de los decretos de necesidad y urgencia, entre presiones internas y del oficialismo.

INVESTIGACIÓN DE LA OFICINA ANTICORRUPCIÓN

meros no garantiza la aprobación de la 
propuesta, dado el escenario fragmen-
tado de los bloques y las constantes 
maniobras del gobierno para debilitar 
el apoyo opositor, especialmente me-
diante la presión a los gobernadores 
para que restaran respaldo de sus legis-
ladores. 

Entre los bloques opositores, el 
principal es Unión por la Patria, que 
en principio cuenta con 94 de sus 99 
diputados, aunque algunos números 
aún son inciertos. En particular, se 
menciona la cercanía del gobernador 
de Catamarca, Raúl Jalil, a la Casa Rosa-
da, lo que podría llevar a que no estén 
presentes todos los legisladores de esa 
provincia. 

Además, dentro del bloque pero-
nista también se reconoce que existen 
otros posibles ausentes, lo que deja 
abierta la posibilidad de una baja en la 
cantidad de diputados presentes.

Por su parte, Encuentro Federal, 
que fue el espacio que solicitó la sesión 
especial, también enfrentará dificulta-
des para reunir a todos sus integrantes. 
“Seremos 12 ó 13”, adelantaba un refe-

SESIÓN CLAVE EN EL CONGRESO

SEGÚN LAS 
ESTIMACIONES DE LOS 

OPOSITORES, ENTRE 
134 Y 137 DIPUTADOS 

SE PRESENTARÍAN 
EN EL RECINTO PARA 
INTENTAR ABRIR LA 

SESIÓN, UNA CIFRA QUE 
SUPERA LOS 129 VOTOS 

REQUERIDOS PARA 
ELLO. 
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rente del espacio liderado por Miguel 
Pichetto, al confirmar que algunos de 
los miembros de la bancada no estarían 
presentes. Se mencionan como ausen-
tes a la diputada cordobesa Alejandra 
Torres, el entrerriano Francisco Mor-
chio y el chubutense Jorge Ávila, quie-
nes no estarían dispuestos a respaldar 
la iniciativa contra el gobierno. 

Asimismo, el oficialismo sigue tra-
bajando para lograr que se sumen otros 
legisladores de Encuentro Federal, 
como los cordobeses Ignacio García 
Aresca, Juan Brugge, Carlos Gutiérrez y 
Natalia de la Sota, esta última con perfil 
más opositor. 

Aunque desde ese espacio se ase-
guran que por el momento el goberna-
dor Martín Llaryora se mantiene firme, 
la presión de la Casa Rosada sobre los 
miembros de la bancada será decisiva.

La UCR, recientemente dividida, 
también está viviendo su propia com-
plejidad interna. 

El espacio Democracia para Siem-
pre, conducido por Pablo Juliano, ha 
mostrado su predisposición a dar quó-
rum, con sus 12 diputados a favor de la 

La Fundación Mirgor, junto con 
los colegios Ing. Fabio Carlos Reiss, 
Dr. Ernesto Guevara y Malvinas Ar-
gentinas, invita a participar del Acto 
de Apertura de TecnoGrande, el pri-
mer encuentro de colegios técnicos 
de Río Grande. 

Este evento, que se llevará a cabo 
los días 14 y 15 de noviembre, será 
una oportunidad única para que los 
estudiantes presenten sus proyectos 
y compartan sus experiencias acadé-
micas.

TecnoGrande tiene como propó-
sito fomentar el intercambio de ideas 
y conocimientos entre los estudian-
tes de las diversas modalidades técni-
cas, destacando su esfuerzo, creativi-
dad y compromiso con la educación 

1° ENCUENTRO DE COLEGIOS 
TÉCNICOS DE RÍO GRANDE

OTRA VEZ SIN CLASES

técnica. Este evento será clave para 
fortalecer la formación técnico-profe-
sional en la comunidad, brindando un 
espacio de aprendizaje colaborativo y 
crecimiento para los futuros profesio-
nales de Río Grande.

El acto de inauguración se realiza-
rá el día jueves 14 de noviembre a las 
13 hs en el Auditorio de la Fundación 
Mirgor (Islas Malvinas 2150, esquina 
Leloir).

Con este tipo de actividades, la Fun-
dación Mirgor reafirma su compromi-
so con el desarrollo de la comunidad 
y con la promoción de una educación 
técnica de calidad, apostando al creci-
miento de los jóvenes como motor del 
futuro de Río Grande.

Para más información, ingresar a 
www.fundacionmirgor.org 

TECNOGRANDE
sesión. 

Sin embargo, dentro de la UCR 
presidida por Rodrigo de Loredo, 
existen diferencias, y algunos legisla-
dores de ese sector podrían colabo-
rar para abrir la sesión, aunque aún 
no está claro si todos los miembros 
estarán alineados con la estrategia 
opositora.

El PRO, por su parte, no escapa a 
las grietas internas. A pesar de los rui-
dos en la relación con el oficialismo y 
la reciente advertencia de Mauricio 
Macri sobre un posible desajuste en 
el apoyo de la bancada liderada por 
Cristian Ritondo, se contempla la po-
sibilidad de que algunos diputados 
de ese sector se sumen al quórum. 

Sin embargo, esta decisión aún 
no está confirmada, y los opositores 
mantienen cautela respecto a las dis-
cusiones internas que se darán en la 
reunión de bloque del PRO.

A pesar de estas incertidumbres, 
algunos sectores de la oposición pa-
recen sólidos en su apoyo. La Coa-
lición Cívica, con 6 diputados, y el 
Frente de Izquierda, con 5, se pre-
sentan sin fisuras y comprometidos 
con la causa, dispuestos a asistir a la 
sesión. 

Además, se suman a la cuenta al-
gunos legisladores como el santacru-
ceño Sergio Acevedo, mientras que 
el grupo de Innovación Federal, que 
cuenta con 8 miembros alineados 
con los gobernadores de Salta, Río 
Negro y Misiones, por el momento 
no parece estar dispuesto a apoyar la 
medida.

Este martes se configura una bata-
lla legislativa marcada por la incerti-
dumbre, con bloques fragmentados y 
una fuerte presión tanto del gobierno 
como de los propios actores políticos 
internos. El desenlace podría marcar 
un punto de inflexión en la relación 
entre el Congreso y el Ejecutivo, ade-
más de definir los próximos pasos en 
la pugna política entre la oposición y 
el oficialismo.

EL PRO NO ESCAPA A 
LAS GRIETAS INTERNAS. 
A PESAR DE LOS RUIDOS 

EN LA RELACIÓN CON 
EL OFICIALISMO Y LA 

RECIENTE ADVERTENCIA 
DE MAURICIO MACRI 
SOBRE UN POSIBLE 
DESAJUSTE EN EL 

APOYO DE LA BANCADA 
LIDERADA POR CRISTIAN 
RITONDO, SE CONTEMPLA 
LA POSIBILIDAD DE QUE 
ALGUNOS DIPUTADOS DE 
ESE SECTOR SE SUMEN AL 

QUÓRUM. 
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El municipio de Río Grande, a 
través de su Agencia de Deporte, 
Cultura y Turismo, anunció la apertura 
de inscripciones para el ciclo lectivo 
2025 del profesorado de Educación 
Física, dictado en la ciudad por el 
Instituto Universitario River Plate. Esta 
propuesta académica, posible gracias 
a un convenio entre el municipio y la 
institución educativa, busca brindar a 
los jóvenes fueguinos la oportunidad 
de estudiar esta carrera sin necesidad 
de trasladarse fuera de la provincia, 
evitando así el desarraigo y facilitando 
el acceso a la educación superior en su 
lugar de origen.

El subsecretario de Deportes de la 
Municipalidad de Río Grande, Diego 
Radwanitzer, fue el encargado de dar 
a conocer esta convocatoria por FM 
Master’s, destacando la relevancia 
que tiene para la comunidad local 
y, especialmente, para los jóvenes 
interesados en el ámbito deportivo. 
Según informó, “ya se encuentra abierta 
la inscripción para que todos aquellos 
interesados e interesadas en comenzar 
a cursar el profesorado de Educación 
Física puedan llevar adelante la 

El Municipio de Río Grande anunció la apertura de inscripciones para el ciclo 2025 del profesorado de Educación Física que dicta 
en la ciudad el Instituto Universitario River Plate, merced a la oportuna firma de un convenio a tal fin.

ESTÁN ABIERTAS LAS INSCRIPCIONES 
PARA CURSAR EDUCACIÓN FÍSICA

INSTITUTO RIVER PLATE

matriculación para sumarse a la 
carrera en el próximo 2025”.

El convenio entre el Instituto 
Universitario River Plate y el municipio 
fue firmado hace más de dos años y, 
desde entonces, ha permitido que 
cerca de 200 estudiantes puedan 
formarse como profesionales en 
educación física sin necesidad de dejar 
Tierra del Fuego. Radwanitzer subrayó 
que “gracias a un convenio que hace 
ya más de dos años firmamos entre el 
municipio de Río Grande y el Instituto 
Universitario de River Plate, de esta 
manera posibilitamos que cientos de 
jóvenes riograndenses y fueguinos en 
general, puedan cursar el profesorado 
de Educación Física sin tener que 
abandonar la provincia, sin tener que 
afrontar el desarraigo”.

La Agencia Municipal de 
Deporte, Cultura y Turismo se ha 
encargado de implementar este programa en colaboración con el 

Instituto Universitario River Plate. 
El subsecretario enfatizó que uno 
de los objetivos centrales de esta 
iniciativa es garantizar la igualdad 
de oportunidades para los jóvenes 
fueguinos en comparación con el 
resto del país, señalando que “es 
importante poner en valor porque 
es una de las premisas, uno de los 
objetivos prioritarios de este convenio 
que lleva adelante la Agencia 
Municipal de Deporte, Cultura y 
Turismo y el Instituto Universitario 
de River Plate, que tiene que ver con 
ofrecer un escenario de igualdad 
de oportunidades entre los jóvenes 
fueguinos y el resto de los jóvenes 
de nuestro país, para que nuestra 
juventud pueda acceder en igualdad 
de condiciones al resto de los 
argentinos y las argentinas”.

Para quienes estén interesados en 

jóvenes estudiantes de la región.

inscribirse, Radwanitzer informó que 
pueden dirigirse al Centro Municipal 
de Estudios Superiores, ubicado en la 
calle Bilbao 614 de Río Grande, o bien 
consultar los canales de contacto del 
municipio o de la Subsecretaría de 
Deportes. Al respecto, el funcionario 
añadió: “Podemos anunciar hoy que 
ya quienes estén interesados pueden 
acercarse al Centro Municipal de 
Estudios Superiores en la calle Bilbao 
614, o bien a través de los teléfonos o 
correos electrónicos que encontrarán en 
la página del municipio o de Deportes 
RGA. Pueden acercarse, pueden 
informarse y pueden formalizar ya la 
matrícula para el próximo año”.

La iniciativa representa una apuesta 
importante de la Municipalidad de Río 
Grande por la educación y la retención 
de talentos en la provincia, brindando 
una opción académica en un área de 
alta demanda y evitando el impacto 
social y emocional del desarraigo en los 

EL SUBSECRETARIO 
DE DEPORTES DE LA 
MUNICIPALIDAD DE 
RÍO GRANDE, DIEGO 
RADWANITZER, FUE 
EL ENCARGADO DE 

DAR A CONOCER ESTA 
CONVOCATORIA POR FM 
MASTER’S, DESTACANDO 

LA RELEVANCIA 
QUE TIENE PARA LA 
COMUNIDAD LOCAL 
Y, ESPECIALMENTE, 
PARA LOS JÓVENES 
INTERESADOS EN EL 
ÁMBITO DEPORTIVO. 
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El CEO de TotalEnergies, Patrick 
Pouyanné, quien visitó la Casa Ro-
sada para reunirse con el presiden-
te argentino Javier Milei, expresó su 
postura respecto a posibles inversio-
nes en el país. Pouyanné manifestó 
su cautela sobre la participación de 
la compañía en proyectos de GNL 
en Argentina mientras persistan 
restricciones en el acceso al merca-
do cambiario, un factor que calificó 
como fundamental para la viabili-
dad de inversiones significativas en 
este sector.

Durante su visita, el mandatario 
argentino habría explorado la posi-
bilidad de que TotalEnergies ocupe 
el lugar de Petronas en el proyecto 
Argentina LNG, impulsado por YPF y 
dirigido a exportar gas natural desde 
Argentina al mercado internacional. 
Sin embargo, según fuentes cercanas 
al encuentro, Pouyanné respondió 
de manera tajante a Milei: “No in-
vertiremos más mientras no veamos 
libertad para repatriar dividendos”. 

Esta condición, según explicó el 
ejecutivo, resulta esencial para que 
la compañía considere una inver-
sión de la envergadura de Argentina 
LNG, proyecto que apunta a instalar 
una planta de licuefacción en Punta 
Colorada, Río Negro, y que reque-
riría fondos estimados en unos 180 
millones de dólares solo para com-
pletar la fase de ingeniería de deta-
lle.

TotalEnergies mantiene una re-
lación de larga data con Argentina 
y con Tierra del Fuego en particular, 
siendo uno de los principales pro-
ductores de gas natural en el país, 
con operaciones en la cuenca Aus-
tral y la cuenca Neuquina, y un pro-
medio de inversión anual que ronda 
los 600 millones de dólares. 

La empresa lleva adelante el pro-
yecto relevante como el desarrollo 
offshore Fénix, situado costa afuera 
en Tierra del Fuego, en colaboración 
con Pan American Energy y Harbour 
Energy. Esta alianza recientemente 
puso en marcha Fénix, destacando 
el compromiso de TotalEnergies con 
el mercado argentino a pesar de las 
restricciones financieras vigentes. 
“Mantenemos y desarrollamos pro-
yectos para seguir creciendo y esto 
es un hecho, tenemos planes a largo 
plazo”, aseguró la empresa, desta-
cando que sus operaciones actuales 
no se verán interrumpidas.

No obstante, Pouyanné subra-
yó ante los inversores que, aunque 
TotalEnergies mantendrá sus inver-
siones en el país, la falta de libertad 
para girar utilidades sigue siendo un 
obstáculo considerable. 

La empresa dejó en claro que, si 
el acceso al mercado cambiario no 
se normaliza, cualquier análisis de 
proyectos de GNL a gran escala en 
Argentina sería inviable. 

TOTALENERGIES CONDICIONA SU INVERSIÓN 
EN GNL A LA SALIDA DEL CEPO

FUEGUINO EN EL GABINETE NACIONAL

La posición del ejecutivo de To-
talEnergies plantea un escenario 
complejo para el gobierno argen-
tino, que ha manifestado su inte-
rés en desarrollar una industria de 
exportación de GNL como una vía 
para impulsar el crecimiento eco-
nómico y asegurar ingresos en di-
visas.

La salida de Petronas intensifi-
có la búsqueda de un nuevo socio 
para el proyecto Argentina LNG. El 
jefe de Gabinete, Guillermo Fran-
cos, indicó en octubre que YPF, la 
petrolera bajo control estatal, se 
encontraba en tratativas avanzadas 
con una empresa internacional, y 
deslizó que la petrolera en cuestión 
podría ser Shell. Sin embargo, hasta 
la fecha no se ha confirmado nin-
gún acuerdo.

FLEXIBILIZACIÓN DEL MERCADO CAMBIARIO

Tras la salida de Petronas, el CEO de TotalEnergies rechazó ingresar en el proyecto Argentina LNG impulsado por YPF hasta 
que se permita repatriar ganancias. El gobierno sigue buscando socios para desarrollar la exportación de gas natural licuado.
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INGRESÓ EN SU FASE FINAL LA 
INSTALACIÓN DEL NUEVO TOMÓGRAFO 
Ingresó a su etapa final la instalación del nuevo tomógrafo en el Hospital Modular de Tolhuin. El equipo ya fue montado 
mecánicamente, sólo resta que un ingeniero de la firma Siemens lleve adelante el proceso de encendido, pruebas y capacitación 
al personal de radiología. De no surgir imprevistos inherentes a la instalación, se espera que el aparato esté operativo los primeros 
días de diciembre. 

La Jefa del Departamento de Inge-
niería Hospitalaria Tolhuin Carina We-
ber informó que se trata de un tomó-
grafo de última generación. Cuenta con 
monitores médicos de alta calidad que 
permiten ver las estructuras del cuer-
po con gran detalle. Su capacidad de 
resolución es tan precisa que permite 
realizar estudios dentales, navegación 
virtual por estructuras huecas, arterias, 
esófagos e intestinos como en la endos-
copia convencional. 

 “Una de sus características más des-
tacadas es que, gracias a su tecnología, 
se pueden ‘pelar’ las imágenes, es decir, 
eliminar partes de la estructura, como 
implantes metálicos, y mostrar solo los 
órganos que se quieren estudiar. Tam-
bién permite ver las imágenes en 3D, 
lo que facilita la detección de posibles 
daños, y se puede navegar dentro de las 
estructuras, girándolas para observar-

USHUAIA

las desde diferentes ángulos y profun-
didades”, indicó la ingeniera. 

“Para poder instalar y poner en 
funcionamiento el tomógrafo, tuvi-
mos que realizar varios trabajos pre-
vios. Uno de los principales desafíos 
fue que la ‘puesta a tierra` del sistema 
eléctrico debía cumplir con requisitos 
muy específicos que pedía la empre-
sa Siemens. Esto significaba que la 
resistencia de la puesta a tierra debía 
tener un valor determinado, lo cual no 
se alcanzaba con el sistema original 
del hospital. Se sumaba a este incon-
veniente la geología del lugar ya que 
es un suelo que por la ubicación tan 
austral se congela y el valor de la re-
sistencia del suelo aumenta conside-
rablemente”, recordó Weber. Y aclaró: 
“Tuvimos que esperar que pase el in-
vierno, el suelo estaba congelado y no 
podíamos hacer las excavaciones”.

“Para solucionar este problema, se 
tuvo que hacer un estudio del suelo y 
se realizó una excavación de 90 me-
tros cuadrados en el estacionamiento 
del hospital, donde se instalaron 16 
‘jabalinas’ conectadas por un cable de 
acero. Después, se usaron materiales 
como bentonita y tierra negra para 
mejorar la conductividad del sistema. 
Con todo esto, logramos alcanzar el 
valor de resistencia requerido, lo que 
permitió que Siemens aprobara la ins-
talación eléctrica”, resaltó.

Weber recordó que el tomógrafo 
arribó a la provincia a través de gestio-
nes ante el Gobierno Nacional que se 
realizaron desde Ingeniería Sanitaria 
del Ministerio de Salud de la provincia 
con la idea de dotar de equipamiento 
médico a las instituciones de salud de 
la provincia. “Se trata de un equipo 
que cuenta con dos años de garantía. 

Una vez que el ingeniero de campo de 
la empresa Siemens lo instale, se reali-
zarán una serie de pruebas con y sin pa-
cientes. Luego se capacitará al personal 
de radiología y se espera que a partir de 
los primeros días de diciembre el equipo 
este operativo”, afirmó.

TOLHUIN
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La Agrupación “Ciclismo de Chicas” 
trabaja para fomentar la participación 
femenina en esta actividad deporti-
va en la ciudad. En dicho contexto, y 
en colaboración con el Municipio, se 
brindó una charla donde se abordó la 
iniciación y el desarrollo del deporte.

El museo Virginia Choquintel fue 
el escenario elegido por la Asociación 
para llevar adelante la capacitación 
que estuvo a cargo del ciclista y profe-
sor de la Escuela Municipal, Sebastián 
Pastori, quien expuso su experiencia 
desde el lado de la técnica y la seguri-
dad. Además se sumó la nutricionista 
deportiva Nadia Shapiro, quien com-
plementa con su labor en cuanto a la 
alimentación para las deportistas. 

Al respecto, Flavia Moreira, repre-
sentante de Ciclismo de Chicas, desta-

có la importancia de este encuentro 
y el trabajo en conjunto que se vie-
ne realizando con la Subsecretaría 
de Deportes. “El evento se centró en 
proporcionar información sobre cui-
dados del ciclista, seguridad técni-
ca y nutrición deportiva. Tuvimos la 
participación de Nadia Shapiro que 
fue fundamental para abordar la ali-
mentación adecuada en pos de me-
jorar el rendimiento”, señaló. 

Por otra parte, Sebastián Pastori, 
expresó que “se debe concientizar y 
fomentar sobre el uso de la bicicleta 
ya que es beneficioso como medio de 
transporte sustentable y ayuda a me-
jorar la calidad de vida de las perso-
nas. Tuvimos una gran concurrencia, 
lo que marca el creciente interés de 
las riograndenses por el ciclismo”.

ENCUENTRO DE INICIACIÓN Y CAPACITACIÓN 
PARA PROMOVER EL CICLISMO FEMENINO

FINALIZÓ LA 
REPAVIMENTACIÓN DE LA 
ROTONDA DEL PUENTE DE 
LA MUJER 

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaría de 
Planificación e Inversión Pública, 
finalizó la repavimentación de la 
rotonda del Puente de la Mujer, 
uno de los sectores incluidos en 
la primera etapa de las obras de 
recuperación vial. Continúan los 
trabajos sobre la avenida Hipólito 
Yrigoyen y demás accesos al barrio 
Pipo.   

La secretaria de Planificación 
e Inversión Pública, María Belén 
Borgna precisó que “en el marco 
del Programa de Recuperación Vial, 
se están llevando a cabo distintos 
trabajos en forma simultánea en 
diferentes sectores de la ciudad, 

y en la avenida Hipólito Yrigoyen 
se avanzó en el mejoramiento de 
base, imprimación y se concretó 
la repavimentación en el tramo 
comprendido entre avenida Alem y 
la rotonda del Puente de la Mujer”.

Explicó, además, que “ahora 
avanzamos en otras partes de la 
avenida, para replicar las mismas 
tareas previas a la repavimentación”. 
En tal sentido, pidió la colaboración y 
precaución de los conductores como 
así también de los vecinos y vecinas 
que transitan por el lugar, “dado que 
si bien los espacios intervenidos 
están debidamente señalizados, 
debemos contribuir con la seguridad 
de los trabajadores y trabajadoras”.

SE LLEVARÁ ADELANTE 
EL CICLO DE “CINE POR 
MALVINAS” 

La Municipalidad de Ushuaia, en 
el marco del ciclo cultural, académico 
y de capacitación “Hacemos Sobera-
nía”, llevará adelante este jueves 14 de 
noviembre a las 18:00 horas en el IPES 
“Florentino Ameghino”, ubicado en 
Gobernador Deloqui N° 237, el ciclo 
de “Cine por Malvinas” que presen-
tará diversos proyectos audiovisuales 
alusivos a las islas.

La iniciativa, es parte de las activi-
dades que impulsa el Municipio en di-
ferentes puntos de la ciudad durante 
el mes de noviembre a fin de generar 
espacios de debate y reflexión sobre 
la Cuestión Malvinas. Durante la jor-
nada, se exhibirán “Mírese al Espe-
jo” de Perro Yagán, corto ganador del 
concurso 40 años de Malvinas por la 

Secretaría de Cultura de Tierra del 
Fuego, donde se observa a un gene-
ral delirante y ebrio dirigir una guerra 
desde su tienda de campaña.

Así también, se presentará el do-
cumental de Alveré Di Pilato “Vigilia, 
el estado de quien permanece des-
pierto” donde se recorre la usurpa-
ción colonial de las Islas Malvinas y 
el Océano Atlántico, así como los re-
cursos naturales allí presentes, ana-
lizando el impacto geopolítico desde 
distintas perspectivas.  Finalizando 
se proyectará “Tras un manto de ne-
blinas”, una producción de la Univer-
sidad Nacional de Córdoba, que ex-
pone el conflicto bélico del Atlántico 
desde la perspectiva de siete Ex-Com-
batientes de origen cordobés.

USHUAIAUSHUAIA

El mismo tuvo lugar en el Museo Virginia Choquintel donde la Agrupación Ciclismo de Chicas brindó una charla a cargo del profesor 
de la escuela municipal Sebastián Pastori y la nutricionista Nadia Shapiro. 

RÍO GRANDE
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PRIVATIZACIÓN “SEGMENTADA” Y RECLAMO A 
GOBERNADORES
Aerolíneas Argentinas controla el 65% del mercado de cabotaje, el más rentable de la compañía y foco de una eventual privatización. 
Piden a las provincias compartir el costo de vuelos deficitarios al interior.

El Gobierno evalúa la posibilidad de 
avanzar con un esquema de privatiza-
ción segmentada en Aerolíneas Argen-
tinas de cara a la reunión de esta tarde 
con los gremios aeronáuticos para evi-
tar nuevas medidas de fuerza que afec-
ten a los aeropuertos. El plan integral 
incluiría el cierre de rutas internaciona-
les que dan pérdida con foco en la pri-
vatización de la operación de los vuelos 
de cabotaje y un reclamo a los goberna-
dores para compartir los costos de los 
vuelos deficitarios al interior del país.

En Casa Rosada avanzan con la op-
ción de poner el foco de la privatización 
en primer lugar sobre los vuelos de ca-
botaje, los más rentables de la empre-
sa. Aerolíneas Argentinas tiene como 
principal activo operacional el control 
del 65% de los vuelos a las provincias, 
la mayoría de los cuales no son reem-
plazables por otro medio de transporte 
teniendo en cuenta la falta de infraes-
tructura y la extensión del territorio na-
cional.

Privatización por ley
Por eso en La Libertad Avanza, en 

paralelo al dictamen en Diputados de 
un proyecto de ley que declara sujeta a 
privatización a la empresa, se enfocan 
en un plan con foco para privatizar la 
operación de los vuelos en el interior 
del país. El esquema involucra también 
a los gobernadores. Si alguna provincia 
está interesada en mantener una ruta 
de cabotaje que no sea rentable, será 

USHUAIA

invitada a asumir los costos para cola-
borar con la meta del equilibrio fiscal, 
un axioma de hierro blindado por la 
gestión de Javier Milei. “Hay que sen-
tar a los gobernadores y a los inten-
dentes a compartir los costos de los 
destinos deficitarios, ¿por qué lo tie-
nen que pagar todos los argentinos?”.

El año pasado, los vuelos de cabo-
taje de Aerolíneas Argentinas trans-
portaron a 11 millones de pasajeros, el 
63% del total del mercado de acuerdo 
a información de la Administración 
Nacional de Aviación Civil (ANAC). 
En los primeros siete meses de este 
año, el porcentaje trepó al 65,7% del 
total, convirtiéndose en el segmen-
to de operaciones que mayor interés 
abre para una privatización. En vuelos 
internacionales, la compañía abarca 
casi el 25% de las operaciones: en 2023 
volaron 1,7 millones de pasajeros, el 
24,2% del total.

El Poder Ejecutivo Nacional sacu-
de el martillo del cierre de Aerolíneas 
Argentinas ante la opinión pública 
para domar a los gremios. Pero no está 
dispuesto a mandar a la quiebra a la 
empresa a pérdida ante la necesidad 
de los dólares frescos que llegarían a 
través de un esquema de privatiza-
ción segmentada. Para eso, el primer 
objetivo del Gobierno es la modifica-
ción de los convenios colectivos para 
eliminar beneficios del personal aero-
náutico. Se trata de los tramos aéreos 

sin costo que reciben los trabajadores 
y sus familias, remises, sistema de ho-
ras de vuelo y bonificaciones a cargo 
de la empresa.

Viabilidad de Aerolíneas
Argentinas

Luego de la reunión del viernes pa-

sado, la negociación entre la compañía 
y los gremios está en un punto muerto. 
Fabián Lombardo recibió por separado 
a la Asociación de Pilotos de Líneas Aé-
reas (APLA), a la Asociación de Personal 
Aeronáutico (APA) y al gremio de Aero-
navegantes. Desde la empresa aseguran 
que no presentaron ninguna propuesta 
alternativa para la viabilidad financiera 
de Aerolíneas frente al déficit de unos 
400 millones de dólares registrado en 
2023.

“La bestilalidad de las medidas de 
fuerza de los gremios, en especial de los 
trabajadores de Intercargo, fueron fun-
cionales a la estrategia del Gobierno, 
ahora van a tener que ceder”, se entu-
siasman en Casa Rosada de cara al nue-
vo encuentro que se realizará esta tarde. 
En los sindicatos no sólo percibieron 
el hastío de la opinión pública frente a 
medidas sorpresivas, casi permanentes 
y hasta extremas como dejar a los pasa-
jeros encerrados dentro de los aviones 
sino que también registraron que Javier 
Milei no está dispuesto a ceder.

El Presidente asumió la batalla con-
tra los gremios aeronáuticos como pro-
pios y puso al secretario de Transporte, 
Franco Mogetta, a la ministra de Seguri-
dad, Patricia Bullrich y a Federico Stur-
zenegger, ministro de Desregulación, a 
contener el conflicto y a avanzar en un 
esquema macro de privatización seg-
mentada. Mientras avanza con el plan 
privatizador bajo la amenaza de abrir un 
procedimiento preventivo de crisis ante 
la Secretaría de Trabajo, el Gobierno na-
cional estaría en condiciones de mostrar 
al último trimestre del año como el pri-
mero sin pérdidas desde la reestatiza-
ción de la empresa en 2008.

AEROLÍNEAS ARGENTINAS
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EL GOBIERNO DESREGULÓ 
EL SERVICIO DE CORREOS 

El vocero presidencial Manuel 
Adorni anunció que el Gobierno 
avanzará con la desregulación del 
servicio de correos. La medida fue 
confirmada a través del Decreto 
1005/2024, publicado en el Boletín 
Oficial este lunes, y apunta a “pro-
mover la libre competencia y la eli-
minación de decisiones burocráticas 
que restringen la oferta de bienes y 
servicios”.

“El Gobierno ha tomado la deci-
sión de desregular el servicio de co-
rreos. Con esta medida lograremos 
más competencia, mayor digitaliza-
ción y mejor seguridad en materia 
postal”, dijo Adorni.

La iniciativa será llevada a cabo 
por el Ministerio de Desregulación y 
Transformación del Estado, que tra-
bajará en conjunto con la Secretaría 
de Innovación, Ciencia y Tecnología. 
Remarcaron que el objetivo será “fo-
mentar la transparencia, simplifica-
ción, digitalización y mayor seguri-
dad del servicio”.

Actualmente, el Estado es el úni-
co accionista de la empresa Correo 
Argentino, que abarca una red de 
1.400 sucursales y postales en todo 
el país. En 2023 tuvo un déficit de 
$71.322 millones. A comienzos de 
este año, el Gobierno envió $90.000 
millones para avanzar con un plan 
de retiros voluntarios.

Por ley, la empresa se encarga del 
Servicio Básico Universal (S.B.U.), 
que implica llegar a todos los pun-
tos de Argentina con determinada 
frecuencia y a “un precio accesible”. 
Realiza entregas de servicios posta-
les, monetarios y de telegrafía.

La empresa quedó por fuera de la 
lista de privatizables que fue aproba-
da en la ley Bases, al igual que Aerolí-
neas Argentinas y Radio y Televisión 
Argentina.

Preocupación por los despidos 
en el Correo Argentino

En junio, Fernando Gray, inten-
dente de Esteban Echeverría, había 
presentado un recurso de amparo 
ante los Tribunales Federales debido 
al proceso de desmantelamiento de 
la estructura, las competencias, el 
personal y las sucursales de Correo 
Argentino.

‘’Cerrar una oficina de correo es 
aislar a una comunidad completa. 
Nuevamente, la provincia de Buenos 
Aires y el interior del país comienzan 
a ser víctimas del ajuste de un go-
bierno que recorta servicios esencia-
les para nuestra sociedad’’, expresó 
el intendente. Y agregó: ‘’Es un dere-
cho de las ciudadanas y los ciudada-
nos contar con un servicio de correo 
público y privado, eficiente, de tari-
fas razonables y que ofrezca un trato 
digno a usuarias y usuarios. Por eso, 
esta medida que presentamos bus-
ca preservar la estructura y la fun-
cionalidad de Correo Argentino y al 
personal que lo integraba hasta el 20 
de diciembre de 2023, en todas sus 
sucursales’’.

Más de 4.000 personas perdieron 
su empleo y se produjo el cierre de 
más de 100 sucursales.

‘’De los 16.850 agentes que tenía 
el correo el Gobierno nacional pre-
tende desvincular a más de 7.000 y 
de las 1.450 sucursales quieren ce-
rrar a más de la mitad y liquidar los 
inmuebles’’, concluyó Gray.

LA VENTA DE AUTOS 
USADOS CRECIÓ CASI 6% 

En los 10 primeros meses del año 
se vendieron 1.433.622 unidades, una 
suba del 2,40% en comparación con 
igual período de 2023 (1.400.057 uni-
dades), según reportó la CCA.

Las señales de salida de la recesión 
se van sumando y ahora se conoció 
que la venta de autos usados creció 
muy fuerte y alcanzó su mejor octubre 
histórico. La Cámara del Comercio 
Automotor (CCA) informó que en oc-
tubre se comercializaron 171.606 ve-
hículos usados, lo cual representa una 
suba del 21,23% comparado con igual 
mes de 2023 (141.550 unidades). Si se 
compara con septiembre (162.515 ve-
hículos), el avance fue del 5,59%.

En los 10 primeros meses del año 
se vendieron 1.433.622 unidades, una 
suba del 2,40% en comparación con 
igual período de 2023 (1.400.057 uni-
dades).

Alejandro Lamas, secretario de 
esa cámara, dijo que octubre marcó 
un “fuerte crecimiento en las ventas 
de autos usados en sus tres variables: 
comparado con igual mes del año pa-
sado, con septiembre y en el acumu-
lado del año”. Además, destacó que 

se trata del “segundo mejor octubre 
de la historia del sector. El anterior 
fue en 2013 con apenas 80 unidades 
más”.

“Este volumen de ventas nos está 
marcando una clara señal de recupe-
ración de la actividad, producto de 
políticas económicas acertadas de 
parte del ejecutivo”, destacó el direc-
tivo.

Las causas del crecimiento de la 
venta de autos usados

“Estabilidad macroeconómica, 
mejores tasas de financiación, estabi-
lidad cambiaria, mayor oferta de pro-
ductos y una incipiente recuperación 
del poder de compra de los salarios, 
contribuyen claramente a generar un 
círculo virtuoso donde ganan todos. 
A saber: consumidores, comercio au-
tomotor, industria e importadores y 
estado nacional”, dijo Lamas.

“Con respecto al interior del país, 
las provincias que más crecieron con 
respecto a septiembre fueron Cata-
marca, Salta y San Juan. Y en los pri-
meros 10 meses fueron Santa Cruz, 
Neuquén, Mendoza y Santa Fe”, se-
ñaló.

POLÍTICA ECONOMÍA

Les contamos que la nueva escalera de Belgrano entre San 
Martín y Deloqui aún no está habilitada. Recordamos que por 
su seguridad, el paso de Deloqui a San Martín o viceversa es 
exclusivamente por la escalera provisoria.

Por cualquier reclamo o sugerencia con respecto a esta obra, 
comunicarse a: reclamosysugerencias@zapco.com.ar o al 2901-
15414300 (L a V de 10 a 18 horas) 
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

MILEI SE CONCENTRA EN LA AGENDA 
INTERNACIONAL

El jefe de Estado iniciará la sema-
na concurriendo este lunes a las ofi-
cinas de Palermo de la startup Ualá, 
en donde se prevé un anuncio de in-
versión. En tanto, se espera también 
su presencia en el Meta Day que se 
llevará a cabo el martes en el Palacio 
Libertad, junto a otros funcionarios 
nacionales como el jefe de Gabinete 
Guillermo Francos.

Tras concluir con su agenda local, 
está previsto que el jueves por la ma-
ñana el mandatario viaje a Estados 
Unidos para asistir a la Conferen-
cia Política de Acción Conservadora 
(CPAC), que se realizará en Mar-a-
Lago, la lujosa mansión de Trump 
ubicada en Florida. Allí, Milei espera 
lograr la ansiada foto junto al presi-
dente electo de los Estados Unidos.

A días de subirse al avión que 
lo llevará a EEUU, Milei todavía no 
definió quién será el reemplazante 
de Gerardo Werthein -devenido en 
Canciller- en la embajada argentina 
en ese país. Por esa razón, crece la 
expectativa en el Gobierno por co-
nocer a quién llevará el mandatario 
a su viaje.

Mientras tanto, el mes próximo 
le tocará a Argentina ser sede de la 
CPAC. El evento se llevará a cabo el 
próximo 4 de diciembre en el Hotel 
Hilton de Puerto Madero, donde lí-
deres del liberalismo y conservado-
res de todo el mundo llegarán al país 

para formar parte del foro.
G20, Emmanuel Macron y

Giorgia Meloni
Javier Milei tiene previsto regre-

sar al país el sábado en horas de la 
madrugada, para preparase de cara 
a la visita del presidente de Francia, 
Emmanuel Macron. Ambos man-
tendrán un encuentro el domingo 
17 de noviembre, aunque todavía 
resta definir si la locación será Casa 
Rosada o la Quinta de Olivos.

En julio el mandatario argentino 
se reunió con el francés en París. La 
última vez que el líder galo visitó el 
país fue en 2018, durante la admi-
nistración de Mauricio Macri, cuan-
do asistió a la cumbre del G-20 que 
se desarrolló en Buenos Aires, en 
la que participaron los principales 
mandatarios del mundo.

En esta ocasión, el encuentro se 
organizó durante la visita de la se-
cretaría General de la Presidencia, 
Karina Milei, a París semanas atrás, 
donde se reunió con la esposa del 
jefe de Estado europeo, Brigitte Ma-
cron. Dicho cónclave tuvo lugar en 
el Palacio de Elíseo y contó, además, 
con la presencia de los embajadores 
argentinos en ese país, Ian Sielecki, 
y ante los Estados Unidos, Gerardo 
Werthein, quien ahora ocupa el car-
go de Canciller. Tras la visita de Ma-
cron, el 18 de noviembre Milei asis-
tirá a la cumbre de líderes del G20 

POLÍTICA

en Río de Janeiro, donde también 
estará presente el anfitrión, Lula da 
Silva. Según fuentes del Ejecutivo no 
se espera un encuentro bilateral con 
el líder brasileño, con quien mantie-
ne marcadas diferencias ideológicas.

Tampoco está en agenda un en-
cuentro con el mandatario de China 
Xi Jinping, aunque en Casa Rosada 
no descartan que el libertario pueda 
conversar formal o informalmente 
con él. En el último tiempo el Go-
bierno profundizó el vínculo con ese 
país. El Presidente incluso reveló se-
manas atrás que recibió una carta de 
su par chino por su cumpleaños, que 
llega en momentos de una instancia 

de acercamiento que incluyó además 
una reunión de Francos con el emba-
jador Wang Wei, luego de la cual se 
destrabó el swap.

Por último, el presidente volverá a 
Buenos Aires y esperará aquí a la pri-
mera ministro italiana, Giorgia Melo-
ni, que arribará a la capital argentina 
el 19 de noviembre y al día siguiente 
almorzará con él en la Quinta de Oli-
vos.

Los líderes demostraron una bue-
na sintonía durante el G7 en Puglia. 
El encuentro tuvo lugar en el lujoso 
complejo de Borgo Egnazia, sede de la 
reunión de las siete naciones más in-
fluyentes del mundo.

El presidente Javier Milei encara una semana de nutrida agenda internacional que lo llevará a viajar por Estados Unidos y Brasil. 
Además, mantendrá encuentros con pares internacionales e irá en busca de la foto con Donald Trump.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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